

■ “Muy buena decisión”: PRI; el sol azteca rechaza *reunión de cuates*

Chocan senadores sobre comparecencia del gabinete de seguridad *en lo oscurito*

■ ANDREA BECERRIL

El priista Manlio Fabio Beltrones reivindicó la decisión de la Junta de Coordinación Política del Senado de dar carácter privado y confidencial a la comparecencia de los integrantes del gabinete de seguridad nacional. “Sería un despropósito insistir en dar a conocer a la opinión pública los pormenores del encuentro”, resaltó.

El coordinador de la bancada priista sostuvo asimismo que las estrategias oficiales para frenar el crimen organizado “deben conocerse, pero no publicarse”, porque “a fin de cuentas le estaríamos haciendo un servicio a los delincuentes” si se difunde cómo pretende combatirlos el gobierno federal.

En contraparte, el coordinador de los senadores petistas, Ricardo Monreal, aseveró que si bien la mayoría de las fuerzas políticas en el Senado acordó que el encuentro sea “absolutamente privado, sin ninguna consecuencia mediática”, no está de acuerdo en una comparecencia secreta, “en lo oscurito”.

Resaltó que el acuerdo que se tomó en la Junta de Coordinación Política el pasado miércoles tiene que ser ratificado por el pleno en la sesión del próximo martes, y

ahí la mayoría de los legisladores podrá determinar si se avala el formato para la reunión con los secretarios de la Defensa, Guillermo Galván; Marina, Francisco Saynez; Gobernación, Fernando Gómez Mont, y Seguridad Pública, Genaro García Luna, así como con el titular de la PGR, Arturo Chávez Chávez.

“Si bien durante la reunión del miércoles pasado de la Junta de Coordinación Política la mayoría argumentó que por razones de seguridad nacional los puntos que se habrán de tratar con los cuatro secretarios de Estado y con el procurador general de la República no se podrán hacer públicos, tampoco puede llevarse al extremo de que comparezcan en términos de absoluta secrecía.”

A su juicio, la naturaleza misma de la información que se va a tratar los obliga a ser cuidadosos, “pero debe establecerse un mecanismo para que la sociedad sepa qué propone el gobierno federal para frenar el incremento de la violencia y la criminalidad en el país. Tiene que haber una consecuencia jurídica de la comparecencia, de lo contrario no pasaría de ser una reunión de cuates”.

En entrevista por separado, Beltrones sostuvo que “se ha tomado una muy buena decisión” al llamar a comparecer a los funcio-

narios bajo ese formato. Explicó que la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional se rige por “reglas sumamente estrictas de confidencialidad” en el caso de los datos oficiales relacionados con el combate al narcotráfico y otras expresiones del crimen organizado.

Añadió que además de los tres senadores que integrar esa comisión –el priista Jorge Mendoza, el panista Felipe González y el perredista René Arce–, los miembros de la Junta de Coordinación Política van a participar en ese encuentro y asumirán las reglas de discreción.

El objetivo del encuentro, precisó, es “desde poder intercambiar preocupaciones hasta ideas” con los funcionarios y “decirles en específico que queremos seguir coordinados, apoyando, auxiliando desde nuestro ámbito de acción cualquier evento que tienda a mejorar los resultados sobre combate a la violencia y al narcotráfico”.

Monreal insistió en que la estrategia general para hacer frente a la criminalidad y la escalada de violencia puede ser compartida con la sociedad. Resaltó que el propio Felipe Calderón lo hizo este viernes, “en un discurso en que retomó los planteamientos que hace tres años formuló Andrés Manuel López Obrador”.

